



Zum Finale: 1000 Schützen feiern Messe in St. Nicolai

Fast 1000 Gläubige haben jetzt in der Nicolaikirche die elfte Dankmesse des Kreisschützenbundes Lippstadt zum Ende der Schützenfestivalsaison gefeiert. 58 Fahnen zogen dabei zu Beginn hinter der Kreisstandarte in zu den Klängen des Marsches „Das Lieben bringt groß Freud“ in die Kirche ein. Wie in den Jahren davor kamen impo-

sante wie konzertante Märsche des Musikvereins Bad Westerkotten zu Gehör. In Anlehnung an den 3. Oktober, dem 25. Jahrestag der Wiedervereinigung, forderte Pfarrer Karl-Heinz Peter die Gottesdienstbesucher auf, in der Einheit auch die Vielfalt zu sehen. Dabei zeigte er zunächst die Vielfältigkeit der Menschen von Lübeck

bis München und von Köln bis Cottbus auf. „Wir leben in einem Land der Deutschen Einheit und der Deutschen Vielfalt. In diesem Jubiläumsjahr haben wir es wieder besonders gemerkt: Nicht wenige Deutsche haben Probleme mit der Vielfalt im Land. Sie haben Vorbehalte gegenüber Migranten, Flüchtlingen, gegenüber Ju-

den oder Muslimen.“ Aber er sieht auch positive Ansätze: „An vielen Orten und in vielen Kirchengemeinden ist in diesem Jubiläumsjahr der Einheit eine große Solidarität mit den Flüchtlingen gewachsen. Einheit in der Vielfalt: Das gelingt, wenn jeder sich müht, dem anderen zuzuhören“, so Karl-Heinz Peter.